



PROMENADE

## TRANSJORDANIENNE

**L**EN mystérieux instinct, peut-être un secret atavisme m'attire vers les régions de la Méditerranée, théâtre des luttes et des civilisations antiques et modernes. Je rêve de l'Égypte, pleine de sphinx, nourrice infatigable des peuples, qui la maltraitent et s'enrichissent de ses ardeurs vitales et de ses dépouilles. J'aspire vers ces terres du soleil levant, berceau de l'humanité, de la poésie, des arts, source de la lumière, patrie des prophètes et du Rédempteur.

Je passe sous silence les Lieux Saints, les opulences de la Syrie, les cimes neigeuses et les splendides horizons du Liban, que j'ai décrits ailleurs.

Franchissons le Jourdain, et permettez-moi de vous conduire dans un pays neuf, parce qu'il est vieux, au point d'en être oublié et presque inconnu.

Le Djaoulan comprend le territoire qui s'étend au-delà du Jourdain, entre le lac de Tibériade et la Mer Morte, et